

keuangan syariah berindak sebagai penjual dan nasabah sebagai pembeli dengan harga jual dari lembaga keuangan syariah adalah harga beli dari pemasok ditambah keuntungan sesuai kesepakatan.⁵

Dalam pandangan Islam *Murābahah* merupakan suatu jenis jual beli yang dibenarkan oleh syariah dan merupakan implementasi *muamalah tijariyah* (interaksi bisnis). Hal ini berdasarkan dalil dari Al-Qur'an maupun Al-hadits.⁶ Karena transaksi *Murābahah* diperbolehkan sesuai dengan Fatwa Dewan Syariah Nasional MUI No. 04/DSN-MUI/IV/2000 tentang *Murābahah*.

Dari definisi-definisi diatas dijelaskan bahwasannya *Murābahah* merupakan salah satu contoh dari jual beli yang benar (*shahih*). *Murābahah* termasuk akad jual beli yang dianjurkan dalam kehidupan sehari-hari, karena jual beli itu merupakan bagian dari *ta'awun* (saling menolong), bagi pembeli menolong penjual yang membutuhkan uang (keuntungan), sedangkan bagi penjual juga berarti menolong pembeli yang sedang membutuhkan barang. Karena, jual beli itu merupakan perbuatan yang mulia dan orang yang melakukannya mendapat keridhaan Allah SWT. Bahkan Rasulullah SAW menegaskan bahwa penjual yang jujur dan

⁵Zainuddin Ali, *Hukum Perbankan Syariah* (Jakarta: Sinar Grafika, 2010), 30.

⁶Mardani, *Fiqh Ekonomi Syariah*,137.

yang lemah, yang mereka khawatir terhadap (kesejahteraan) mereka. oleh sebab itu hendaklah mereka bertakwa kepada Allah dan hendaklah mereka mengucapkan Perkataan yang benar”.⁹

d. QS. Yusuf: 47

قَالَ تَزْرَعُونَ سَبْعَ سِنِينَ دَأْبًا فَمَا حَصَدْتُمْ فَذَرُوهُ فِي سُنْبُلِهِ إِلَّا قَلِيلًا

مِمَّا تَأْكُلُونَ ﴿٤٧﴾

Artinya :

“Yusuf berkata: "Supaya kamu bertanam tujuh tahun (lamanya) sebagaimana biasa; Maka apa yang kamu tuai hendaklah kamu biarkan dibulirnya kecuali sedikit untuk kamu makan”.¹⁰

e. Al-Hadits

Adapun dalil sunnah di antaranya adalah hadist yang diriwayatkan dari Rasulullah SAW, Beliau bersabda: “Sesungguhnya jual beli itu atas dasar saling ridha.”¹¹

f. Fatwa Dewan Syariah Nasional MUI

Fatwa Dewan Syariah Nasional MUI No. 04/DSN-MUI/IV/2000, tanggal 1 April 2000 tentang Murabahah menetapkan fatwa tentang murabahah untuk dijadikan pedoman oleh Bank Syariah/ Lembaga Keuangan Syariah, yaitu menjual suatu barang dengan menegaskan harga belinya kepada pembeli dan pembeli membayarnya dengan harga yang lebih sebagai laba.¹²

⁹Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahnya.*, 60.

¹⁰Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahnya.*, 183.

¹¹Mardani, *Fiqh Ekonomi Syariah* (Jakarta: Kencana, 2012), 103.

¹²*Himpunan Fatwa Dewan Syariah Nasional* (Jakarta: Erlangga, 2011), 256.

titipan murni dari satu pihak ke pihak lain, baik individu maupun badan hukum yang harus dijaga dan dikembalikan kapan saja saat diminta oleh si penitip.¹⁹ Pada dasarnya penerima simpanan adalah *yad al-amanah* yang berarti lembaga keuangan syariah tidak bertanggung jawab atas kehilangan atau kerusakan yang terjadi pada aset titipan selama hal ini bukan akibat dari kelalaian atau kecerobohan yang bersangkutan dalam hal memelihara barang titipan (karena faktor-faktor di luar batas kemampuan).²⁰

Dalam praktik lembaga keuangan syariah pihak yang menerima titipan tidak boleh menggunakan dan memanfaatkan uang atau barang yang dititipkan, tetapi harus benar-benar menjaganya.²¹ Lembaga keuangan syariah boleh membebankan biaya penitipan kepada nasabah sebagai *ujrah* atas tanggung jawab pemeliharaan.²²

2. Landasan Hukum *wadī'ah*

a. Firman Allah Swt dalam Surat *An-Nisaa'* ayat 58

إِنَّ اللَّهَ يَأْمُرُكُمْ أَنْ تُؤَدُّوا الْأَمَانَاتِ إِلَىٰ أَهْلِهَا وَإِذَا حَكَمْتُمْ بَيْنَ النَّاسِ أَنْ تَحْكُمُوا بِالْعَدْلِ إِنَّ اللَّهَ نِعِمَّا يَعِظُكُمْ بِهِ إِنَّ اللَّهَ كَانَ سَمِيعًا بَصِيرًا ﴿٥٨﴾

Artinya:

¹⁹Dumairi Nor, *Ekonomi Syariah Versi Salaf*, 18.

²⁰Sayyid Sabiq, *Fikih Sunnah jilid 13* (Bandung: Alma'arif, 1996), 72.

²¹Muhammad Syafii'I Antonio, *Bank Syariah*, 86.

²²Ascarya, *Akad Dan Produk*, 43.

